
２日に 定例理事会 に ２

クラブ協議会を しました。 生

の け入れとクラブ 、 の例会プ

ログラ 、 末会 、やん あんどん

決 日の地 金事業につ

いて、 行 員会について、ロータリー

ジ ン ーの 入についてを承 しました。

２ 生の の け入れについて

ですが、 ２日に 生が 、 者を

合わせて２２ の人が を れます。クラブ

からは私と 事、そして ー

が参加し、 クラブの会長 事も参加 し

ます。コースとしては増 を に さんを

してもらおうと思っております。

より、 会 と 例会プ

ログラ を しました。

より、 会 を しています。

より、 会 と 例会プログラ

を しています。

会長 でもありましたが、ロータリージ

ン ーの 入を予定しています。これは

に対しての と会員の一体 を るために

える事を決めました。 入 は一人

を予定しています。 には ってサイ

の を にて りたいと思いますので、

よろしくお いします。

会より、 会員の と

金 動の が いております。 会員

は年会 です、 者は私まで申し出
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て さい。なお 金は、今 と来 の例

会で 金 を しますのでよろしくお いし

ます。

日の ー の 、

ーがおっしゃっていたポリ を ーマとし

「ブ ス せの呼 」という が、

の にある ターにて上 されま

す。上 間は少し いですが、 日か

らの 間です。

ゲスト

　 限会社 表 役　 　

前年度会長　 　森（幹）直前会長

　２ ２ 年 活動 が出来上がりまし

た。 年の思い出としてご いただければと思

います。 年間ありがとうご いました。

社会奉仕委員会　 　燕 委員長

　 日に する地 金事業の職業体

ですが、現 の参加申し みがあり、そ

の に が参加したいとのお話があり、

約２ の参加を んでおります。会員の

お手 いについては２ の会員から参加の 事

をいただきました。ありがとうご います。

　次 の例会終 後に、当日お手 いいただけ

る会員の と な ち合わせをしたいと

思っておりますのでよろしくお いします。

会員研修委員会　 　渡邊 委員長

ロータリーの特別月間
（Ｓｐｅｃｉａｌ Ｍｏｎｔｈｓ Ｉｎ Ｒｏｔａｒｙ）

　クラブだけでなく、ロータリ ン とり と

りがロータリーの活動に参加するよう する

ために 理事会が指定した 間です。 は

会員増 大 間、 は のための

間です。今日は のための 間について

お話します。 年 から、 来の「青少

年活動 間」の が わり、「 のための

間」となりました。年齢 までの若い人す

てを含 の を するロータリー

活動に、 を当てる 間です。クラブと地

は、 の基本的ニー 、すなわち健康、人

間の 、 、自 発を するプロジ

クトに 手するように されています。

少し良い事がありました。　　 大嶋会長

ありがとうご います。　 関野会員

　前　 　　

　今　 　　　

　累　計　　３０８，０００円

来賓卓話「経営者だからこその終活」
　終活 ンセラー　松尾　拓也様

　只今ご 介いただきました と申します。

段は を にて経営しております。

　本日はそれ れの 家の社長さんもいらっ

しゃいますが、社長の終活 という事でお話

をさせていただきます。今日の話は大きく分け

て つあります。まずは終活とは何をするのか

と、タイトルにもある社長の終活とありますが

それ の方と何が違うのか、そして社長の終

活の 意 についてお話をさせていただきたい

と思います。

　まずは自 介をさせていただきますが、

前は と申しまして、 年生まれで

今年 生日が来て になります。ご 介の通

り、 にて を営みながら行 の

事もさせていただいております。 事に関 す

る も色々とらさせていただきました。家

は が 人、子供が 人おり、 日に や

かに ごさせていただいております。 は

、お とごく一般的なもので、最近は体に良

い事をしようと、 やっていた ト ントンを

に 、 の 間を めて しんでいま
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す。あとは、本日この例会に呼んでいただいた

武田さんと一緒に商工会議所青年部というもの

で道の役員をさせていただき、地域振興等につ

いても、若干参加させていただいております。

　前置きはここまでにして、そもそも終活とは

何をするのかと申しますと、基本的には自分の

人生の終末のためにする活動を指します。就職

活動が就活と言われておりますが、いわゆるそ

れを文字った形となっております。当初は葬儀

やお墓について、自分で準備する事が終活と言

いましたが、最近は医療や介護について、自分

ではだんだん出来ない事が増えてきて判断能力

が落ちて来るなど、老後の生活のサポートを考

えておく、また身辺整理人生の中で色々貯めこ

んだ、言い方が悪いですが、ライフスタイルに

合わせて“これはいる”“これはいらない”と、

“これは子供に渡す”など、遺言相続など全般

を含めて終活という言葉で表現するように最近

はなっているようです。一般的な終活は「遺言」、

相続を生前に対策しておく事。それからお墓を

生前に建てたり、葬儀を予約をしておいたりす

ることが増えています。基本的に死んだ後のこ

とと、生前にすることの２つに分けて、生前で

は自分の体の状況に合わせて健康、介護につい

て考えておく。体の状態に合わせて住まいを少

しリセットしていく。段差をなくしたり、手す

りを付けたり、一軒家では住めなくなったと判

断したら、高齢者の方の住まいに移るなどもあ

ると思います。マネープランといたしまして、

お金の部分で自分の状態に合わせて少しづつ、

例えば保険などを含めて組み替えていくなど、

色々な事をすることが一般的な終活と言われる

と思います。

　それから、これを覚えておいて欲しいのです

が、終活と言うと、死ぬ準備だろうと言われま

すが、必ずしもそれだけではなくて、より良く

生きるための終活という面もあると思います。

例えば、私は本業がお墓がメインですが、お墓

を生前にご用意された方も「これで何かスッキ

リした」と、大抵の人がニコニコされています。

何となく気になっていた事をスッキリさせてい

くことも終活の一つの側面と言えるのかと思い

ます。一般的な終活については只今お話した通

りですが、本日ロータリークラブの例会に出席

させていただきましたが、社長さんがほとんど

と聞きましたので、社長さんの終活というもの

をお話したいと思います。

　社長さんの終活と言えば、一般とどう違うの

かと申しますと、言うまでもなく、社長さんに

は二つの顔、二つの財布があると思います。経

営者としての顔、個人としての顔です。先ほど

お話をした事は個人の終活についてお話をさせ

ていただきました。しかし経営者としての終活

は行わなくてもいいのでしょうか？という事な

んです。いわゆるこれが事業承継と言われるも

ので、これを時間が限られていますが、お話を

させていただきます。別にジキルとハイドでは

ありませんが、二つの顔と言っても同じ一人の

人間ですから、個人の終活と社長としての終活

をうまくマッチングさせていく、組み合わせて

いく事が大事だと思います。

　それでは本題に入る前にご存知の方もいらっ

しゃると思いますが、相続について基本的な事

を知っておいて欲しい知識がいくつかあります

ので、それについてお話いたします。まず、相

続が発生する、どなたかが亡くなって相続が発

生する基本。遺言、法律上ではイゴンと言いま

すが、遺言がある場合はその通りにする。無い

場合は相続人と言われる方が、協議をして決め

る。これは亡くなった方からの血縁関係、法定

相続人と言われる方がいます。まず、配偶者で

す。これは常に相続人となります。次にお子さ

んがいらっしゃる場合。いらっしゃらない場合

は、直系相続と言って亡くなった方の父母、さ
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かの って 父母と言う事もあり なくはあり

ません。その次に、父母もいないし子供もいな

い場合は が相続をします。同じ の

方々は同じだけの を っています。配偶者

は 人しかおりませんが、お子さんは 人いた

ら 人で 等の を ちます。遺 分という

もありまして、これを知っておいて欲しいの

ですが、先ほどの法定相続人お子さんや直系相

続人、配偶者はご自分の最 限もらえる と

して、いくつか っています。基本的に通常

える の 分、直系相続人は 分の一です。通

常は、配偶者が 分、 りを子供の でわりま

す。子供２人では配偶者二分の一、子供 分の

一の り分となります。しかし、亡くなった方

が、２人の子供の 、次 に財 全部あ ると

遺言を した場合、配偶者は 分の が 分

の一になります。 分の一あった子供たちは、

分の一の遺 分としてもらう があります。

これはあくまで個人分ですが、事業承継につい

ては大きく分けて つの を後継者に き継

いていかなければならないと思います。まずは

人の面で、後継者を ばなければなりません。

後継者として てなければなりません。経営

を っていかなければなりません。次に 、

これは会社の もあれば、事業で う も

あります。これは工場だとか 地だとか色々あ

りあります。そして 金。 が必 な事業

であれば 。そしてなかなか えてこない

ものとして、知的 、経営理 、どういう理

でどういう経営をしているのか、会社等には

色々あると思います。そして 、 用、人

など、 事を める上での 、 ハ 。そ

してお の 。この なものを き継 を

していく。その の ですが、個人の と

事業で う の整理をきちんとしていますか、

という 題があります。事業承継のポイントと

して、経営 を分 させないという事です。後

継者に んだ人とその 。経営 を分 させ

ると、後継者はこうしようと思っても“それは

だめだ”と、話がいつまでたっても決まらない

という事があります。 的に経営判断

をしていくには、経営 を分 させない。これ

を めるには つありまして、 の生前 。

遺言の 。遺 分 例を活用するがあります。

本日は基本的に経営者が生きているうちに対策

をしていきましょうというお話です。

　まず、生前 。これはとても ンプルです

が、これには 金がかかります。ただ年間

でしたら、 はかかりませんし、

した時に がかからず、相続した時に

するという もありますし、あとは事業

承継の というものもあります。 が

予になったり、 になったりする もあり

ます。それと自社 を分 させないという事

がありまして、それは経営判断が に出来る

という事、 事をす に決められるという

があります。それと遺言 の で、これに関

しては相続 い、遺 分 のトラブルにも

です。例えば、事業を き継いでくれる後継者

には事業の や事業用の を し、 の相

続人には事業に直 関係のないお金 を

してあ るという方法があります。このために

も事業 と個人 を分けて考えなければな

りません。これを考える場合は先ほど言いまし

た、遺 分を考えていった方がよいのかなと思

います。遺言 が無い場合は、相続人全員が遺

分 協議というものをして、どうするかを決

めなければならないので、後々もめる にな

ります。遺 分の 例というものもありまして、

遺言 があっても相続の として遺 分とい

うものがあり、それをもらう がありますが、

事業をしている場合、それ自体を分けてしまう

と事業が り たない場合はいくつかの 例が

あります。

　 につ
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